



# 渚滑っ子

教育目標：人間性豊かな児童の育成

～自ら気づき、自ら考え、自ら行動する子～

令和5年4月25日発行

文責：校長 佐藤 進也

## 「全ての教職員で全ての子どもを育てる」

4月6日（木）に始業式・入学式を行いました。今年度は3名の新入生を迎え、全校児童26名でスタートしました。素直で物事を一生懸命取り組む本校の子どもたちにとって“学びがい”がある学校に、また、保護者や地域のみなさまにとって“通わせがい”のある学校と思っていただけるよう努力していきます。本校が大切にしている「全ての教職員で全ての子どもを育てる」を合言葉に、一人一人に寄り添い、一人一人の子どもたちがもつよさや可能性を伸ばしながら育てていきます。

4月6日（水）の始業式と入学式に子どもたちに伝えたこと（一部）を紹介いたします。

### ★始業式で伝えたこと（一部）★

今年1年間、みなさんに頑張ってもらいたいことは、「関わり合える」です。そのために、3つのことを頑張ってもらいます。

一つめは、「自分を振り返ることができるようになってほしい」です。

「自分を振り返る」とは、ただ「できた・できない」だけではなく、どうしてできたのか、できなかったのかを考える、相手に説明できる力です。そして、次に生かそうとする行動も大切にしてほしいです。

二つめは、「自分に合っためあてを見つけ、最後まで頑張ってもらいたい」です。

「自分に合っためあて」とは、いきなり難しいことをするのではなく、また、すぐにできてしまうことに満足することないめあてを考えることです。そして、自分なりのやり方で努力し、最後までやり遂げることです。

三つめは、「人の見方、接し方を考えてほしい」です。

「人の見方」とは、色々な人がいることを心から知り、一つ一つに腹を立てないこと。

だけど、嫌なことがあったときには我慢せず、上手に言葉で伝える力を身に付けてほしいということです。

学校は、子どもたちに大人になったときに自分の力で生きていく力を育む場です。そのためにどのような力が大切なのか、また今年度何を大切にしてほしいかを子どもたちに語りました。

学校は全ての教育活動を通して、人との関わり方や物事の解決の仕方、一人一人の存在を認める場として機能するように努めてまいります。そのためには、保護者のみなさま、地域のみなさまの御理解や御協力をいただき、共に子どもの成長を支えていくことが不可欠です。今年度も御理解・御協力を賜りますようお願い申し上げます。

### ★入学式で伝えたこと（一部）★

今年1年間、1年生のみなさんに頑張ってもらいたいことの一つ目は、「間違えることや失敗することをこわがらずに、やってみる」ことです。

学校は、できないことができるようになるために勉強するところです。ですから、はじめはできないことやわからないことも、間違いや失敗も当たり前のことなのです。それに、間違いや失敗の中には、できるようになるヒントがたくさん詰まっているのです。できないことや難しいことに、失敗を怖がらず挑戦し、「できるようになった」と笑顔輝かせてほしいと思っています。

二つ目は、「自分から挨拶できるようになる」ことです。

今年度渚滑小学校で大切にしたいことは「関わり合える」ことです。「関わり合える」ための第一歩は、言われてうれしくなる挨拶ができることです。「おはようございます」「こんにちは」だけでなく、「はい」という返事や「ありがとう」「ごめんください」と言えることも頑張ってください。

三つ目は、「自分の命を大事にしてほしい」です。

おうちから出ると、車など危険がいっぱいです。自分の命は自分で守れるよう、また助けを求められるようになってください。

どうか三つのことを忘れないで、この渚滑小学校で学校生活を楽しいものにしてください。

# 今年度大切にしたい子どもの姿…「関わり合える子」

令和5年度の重点教育目標（1年間かけて学校が達成する目標、子どもたちに育てほしい力）を子どもの姿で表すと、「関わり合える子」です（昨年度は、「つながる子」）。「関わり合える子」を育てたい理由は、昨年度までの子どもたちの姿や学校評価の結果から導き出したものです。

【昨年度までの成果と課題（子どもの事実と学校評価アンケート結果から）】

- 【教職員評価から】
- 安全教育の充実
- 生徒指導の組織的対応
- 目標と評価を明確にした授業
- 道徳教育の充実
- 【保護者評価から】
- 安心・安全な学校
- 連携の充実
- 学習内容の充実
- 人間関係形成

これまでのよさをさらに伸ばし、課題を克服するために、学校として取り組みます。

↓そのために

- ・自分を客観的に見つめ、次に向けて頑張る力を育てます。
- ・自分に合った課題を見つけ、自分のやり方で課題を解決できる力を育てます。
- ・言葉を大事にし、相手の存在を受け止める心を育てます。

「関わり合える子」の一番のねらいは、自分との向き合い方を身に付けることです。そのために、どのような心と振舞いが必要なのかを日常の授業を中心に考えさせ、経験させていきます。教育活動全般を通して他者を受け入れたり自分の心をコントロールしたりすることを大事にしながら令和5年度の教育活動を進めていきます。どうぞよろしくお願いいたします。

昨年度の参観日（全体懇談）で説明させていただきましたが、今年度から合同運動会・合同学芸会・学校祭は土曜開催となります。

- ・合同運動会…6/3（土）
- ・合同学芸会・学校祭…9/23（土）

学校だよりだけでは伝えきれない日常の教育活動の様子を学校HPで紹介していますので、ぜひご覧ください。



## 5月の主な行事予定

- 2日（火）全校朝会
  - 9日（火）避難訓練
  - 12日（金）遠足
  - 15日（月）～運動会練習開始  
外清掃、種まき
  - 19日（金）定例職員会議
  - 31日（水）運動会総練習
- ※ノーチャイムデーは下校時刻が変わりますので、学級通信で確認ください。